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本日のプログラム

次回の予定プログラム

１．親睦活動委員会　宮本朋行委員長より
　　ワンコインニコニコBOXの報告、4月の募
金額は1，848円です。累計は40，304円で
す。ご協力ありがとうございます。引き続き
よろしくお願い致します。

２．国際奉仕委員会　木村卓也委員長より
　　ポリオプラス募金の報告、４月の募金額は
3，715円です。前年度繰越金と合わせて
102，078円となっております。ご協力あり
がとうございます。引き続きよろしくお願
い致します。

３．クラブ広報仕委員会　小野寺浩二委員長より
　　4月よりガバナー月信をスマホから音声に
て聞くことができます。詳しくは会報をご
覧ください。

４．職業奉仕委員会　山口雄平委員長より
　　職場訪問移動例会のご案内

［委員会報告］

2023年5月16日（火）　第2420回　例会

●5月は青少年奉仕月間です。

室蘭北ロータリークラブ
室蘭岳

2022～2023年度　国際ロータリーテーマ

IMAGINE ROTARY
「イマジン　ロータリー」
2022～2023年度 ＲＩ会長　ジェニファー・ジョーンズ

富士フイルムビジネスイノベーションジャパン㈱
北海道支社　営業統括二部

ソリューション営業部　吉川　雄一 様
プログラム委員会

室蘭海上保安部　　　　　　　　
室蘭海上保安部長・室蘭港長　

平山　仁志 様
プログラム委員会

卓話「インボイス制度、電子帳簿保存法
　　への具体的対応」

１．ガバナー事務所より
　　被災3町支援　浜厚真清掃事業参加のお願
いが来ております。後程回覧致します。参加
される場合は事務局にお申し込みください。

　　開催日　2023年6月11日㈰
　　場　所　勇払郡厚真町「浜厚真」及び
　　　　　　厚真町上厚真「厚南会館」
　　集　合　浜厚真海浜公園内駐車場
　　日　程　  8：45　浜厚真駐車場集合
　　　　　　11：30　解散

前回までの例会の報告

第2419回（5月9日）例会記録

１．本日例会終了後、理事会が開催されます。関
係者はお集まりください。

２．国際ロータリー日本事務局より

［幹事報告］［幹事報告］

［会長報告］

※18：30よりクラブ協議会を開催致します。

会
　
報

洋食ランチ（ビシソワーズ、キャロットラペ、
ポークピカタ、パン、バター、デザート）

卓話「第一管区の業務遂行状況」

和食ランチ（親子丼、小鉢、みそ汁、甘味）

現　在　＄１＝136円
５月のロータリーレート

出席報告
会員数
出席免除者数
出席義務者数

51名
０名
51名

出席者数
欠席者数
出席率

28名
23名

54.90％

STOP!フードロス
現在なお出欠のご連絡がない方がおられます。
欠席する際は必ず事前に連絡を入れてください。

今年度の目標であるフードロスの解消



■市立室蘭水族館について
　1953（昭和28）年に北海道で初となる水族館
「北海道立水族館」として開館しました。北海道の
水産振興を目的に、捕鯨会社の跡地を利用して建
てられた歴史を持ちます。その後、1962（昭和46）
年には室蘭市に移管され、市立室蘭水族館として
運営されてきましたが、2005（平成17）年からは
指定管理者制度が導入され、一般社団法人室蘭観
光協会が管理運営を行っております。令和5年は
創立70周年の節目を迎えます。4月1日から、室蘭
市と株式会社室蘭民報社とのネーミングライツ
契約により、当館の愛称が「室蘭民報みんなの水
族館」となりました。今も昔も変わらずあり続ける
当館は、世代を超えて楽しめる市民の皆様の思い
出の場所・愛される施設となっています。

■水族館の取り組み
　展示生体の確保のため、各種団体や漁業者との
連携を深めるなど努力を重ねています。最近では
大学や研究機関、研究者などとの連携も密に行っ
ています。各種ＳＮＳを利用した情報発信を行い、そ
れがきっかけとなり多数のメディアに取り上げら
れるなど、話題作りも積極的に取り組んでいます。
各種イベント（深海生物タッチや海洋ごみの工作な
ど）、解説板の旨いレベル表記など、楽しく興味を
持ってもらい学びのある取り組みも行っています。

■これからの課題
　市が「存続することが難しい」としてきた根拠と
して、厳しい財政状況が予想されるなかで、運営費
として年間約6600万円かかることや、老朽化に
よる施設の建て替え費用は約7億円と見込まれて
おり、これらの費用負担が難しいとしています。
新型コロナウイルス禍や人口減少などで来場者
の減少が見込まれる中、運営を維持していくこと
が課題です。

市立室蘭水族館　　
高山　佳代 様

プログラム委員会

前回例会のプログラム

　リニューアル前の市立室蘭水族館に２回ほど訪れたことがあります。お魚のうまいものレベルの表
示がとても面白いなと思いながら見させていただきましたが、高山さまが趣向を凝らして作られた
ものであったことがわかりました。珍しい魚の確保や大学との共同プロジェクトなど様々な取り組み
をされていることも知ることができました。水族館の存続が課題とのお話がありましたが、歴史も古
く魅力満載な水族館なので、これからもたくさんの人にその魅力が伝わると良いなと思いました。ま
た遊びに行きたいと思います！（H.H）

卓話「市立室蘭水族館の
　　　　　　紹介と取り組み」

●プロフィール
　昭和57年室蘭市生まれ。
　平成21年12月に室蘭観光協会採用。
　市立室蘭水族館 飼育員として配属。クラゲ繁殖・飼育
　担当を任される。現在は、魚類・無脊椎担当のほか、
　生物全般やイベントなどの広報活動も担当している。
●主な活動
　平成24年、ニチリンヤナギクラゲChrysaora melana
　sterの繁殖に成功。本種の繁殖は、世界の水族館史上初
　の快挙となった。
　クラゲの図鑑「写真と動画で楽しむ魅惑の生物　村井貴
　史 著（北海道大学出版会2022年9月初版発行）」に協力。
　クラゲ飼育図鑑（仮） 村井貴史 著（北海道大学出版会
　出版日未定）にて、一部執筆担当。
　外部講師として室蘭工業大学の経済学（水族館について）
　のオンライン授業に参加。



日時：2023年5月9日（火）13時30分～13時50分
場所：アパホテル室蘭　3階楓
出席者：西野会長、本間　信、内池幹事、猪俣英二、
　　　　小野寺浩二、小玉忠弘、赤崎幸三、斉藤　聡、
　　　　加藤栄吉、太田義則、山口雄平、宮本一章、
　　　　中田孔幸、藤井徹也（文責）
【協議事項】
協議事項①5/9（火）クラブ広報委員会勉強会（炉辺談
話）について

　　18:30開始　19名参加予定
協議事項②5/16（火）クラブ協議会について
　　議題は下期活動報告。委員長が参加できない場合
は必ず代理の出席を

　　その他、入会3年未満の会員が出席
協議事項③5/30（火）青少年奉仕委員会・クラブフォー
ラムについて

　　室蘭北ＲＡＣメンバー出席。6月24日地区大会報告
の予定

協議事項④6/3（土）ＩＭについて
　　室蘭プリンスホテルにて開催。各自にて現地集合・
解散とする

協議事項⑤6/14（水）新旧会長・幹事会について
　　幌別「和か菜」にて開催。西野会長、内池幹事、藤井
副会長、岸田副幹事出席

　　アパホテル～幌別間の交通費を拠出願いたい
　 ………………………………………………… 承認
協議事項⑥6/10（土）50周年継続事業・知利別川清掃に
ついて

　　会員参加締切は6月5日。今回は清掃エリアが広い
ので出来るだけ多くの参加者を集めたい。知り合
い、関係者など多くの参加を呼び掛けてほしい

協議事項⑦6/24（土）青少年奉仕委員会・ＲＡＣ地区大
会について

　　全員登録をお願いしている。会長はご招待いただ
いている為、1万円のご祝儀拠出をお願いしたい

　 ………………………………………………… 承認
協議事項⑧ロータリー財団地区補助金について
　　次年度地区補助金はきらんへ木製玩具の寄贈での
申請を4月30日締め切りに間に合わせるため、す
でに実施している。事後ではあるが報告する

協議事項⑨その他
　○地区よりガバナー事務所より「ポリオ寄付のお願
い」が来ている。現在、前年度繰越金を含めて
102,000円強で、$1,500には約10万円不足。

　　昨年同様予備費からの拠出としたい
　○親睦活動委員会３ＲＣゴルフコンペについて
　　6月4日室蘭ゴルフクラブ白鳥コース（室蘭東ＲＣ主
催）

　　本日案内を出すが、5月19日締め切りとする
　○室蘭民報社より「4期目の青山市政鵜運営に期待」
旨の広告出稿のお願いが来ている。1期目、3期目
は出している。今回は見合わせる

　○青少年奉仕委員会　室蘭セーリング協会より
2023年度エンルムカップ協賛金のお願いが来て
いる。例年通り3万円＋優勝カップを協賛する。開
会式・レセプション・閉会式の出席をお願いされて
いる。開会式は多くの会員の参加を呼び掛けたい

　○蘭東野球同好会は今年も開催予定。例年通り協賛
する（次年度）

　　優勝旗返還時のカップが現状無いので、新たに作
りたい………………………………………… 承認

第11回理事会　議事録

ニコニコＢＯＸ
藤井徹也（ＲＬＴ研修卒業コース受講しました。札響
コンサート行ってきました）
西野義人（少年野球開幕戦、チームは優勝次男は
打撃賞いただきました）
本間信（母ヒデさん無事に100歳迎えました）
佐藤隆夫（明日で60周年になります）
内池秀光（高山様貴重な卓話をありがとうございます！！）
赤崎幸三（5/4次女がゴルフラウンドデビューこれで
家族5人全員まわれます）
加藤栄吉（誕生記念日・創立記念日にあたり）

各種記念日
結婚記念日　西野　義人 会員　4月29日
結婚記念日　廣瀬　　禎 会員　5月1日
創立記念日　浜飯　龍人 会員　4月27日
創立記念日　荒谷　信幸 会員　5月1日
創立記念日　工藤　一人 会員　5月1日
創立記念日　菅原　正明 会員　5月1日
創立記念日　川原　陽一 会員　5月1日
創立記念日　佐藤　隆夫 会員　5月10日
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1986年（昭和61）

今回は荒谷信幸会員に取材をさせて頂きました。
会社からの執行と自社社長の二つの立場での
ロータリークラブ体験は貴重お話しで勉強にな
りました。色々な話の中で私達若手のロータリ
アンは先輩方が培ってきた、プライド、ステータ
ス、矜持を持ってロータリー活動を行っいくこと
の大切さを改めて感じさせられました。今後、例
会などで趣味の古典落語についてお話を聞かせ
ていただこうと思います。貴重なお話を聞かせ
ていただきありがとうございました。

interview　西城　明

取材後記


